

# 卒業生に贈る言葉



## 社会人1年生への期待

学長 一井 真比古

卒業または修了、おめでとう。諸君らのこれまでの努力と情熱に心からの敬意を表します。また、広がる夢とちょっぴりの不安も同居する船出に大いなる讃歌と応援のエールを贈ります。

人の人生には何回かの区切りがあります。小学校や中学校、高等学校の入学や卒業は諸君らの経験のなかではひとつの区切りだったでしょう。もちろん大学への入学はそれまでの想いとは違ったものだったかも知れません。しかし、大学の卒業や修了はそれまでの区切りとは大きく異なります。小学校から大学までは教育を受ける立場でしたが、4月からはこれまでに修得・獲得した知的・肉体的資産をもとに社会に還元する立場になります。これまでの蓄積だけでは十分な社会的活動はむづかしく、大学時代に養った知的資産を自分自身の日常的な努力によってさらに蓄積・活用しなければならないことは言うまでもありません。社会人になる大学卒業者に社会は大きな期待を持っています。

社会情勢や時代によって、社会が大学卒業者に期待する資質に対する表現も少しずつ違っていきます。1970年前後には思想穩健や円満な人柄、忍耐力などがあがっていました。現在かなり上位にランクされるチャレンジやグローバルなどは当時あまり見られませんでした。しかし、創造性やバイタリティー、積極性、実行力、明るい、意欲、成長志向、持続力は時代の変化に關係なく、常に変わらない期待する人材についての表現と言えるようです。また、企業が求める人材が、「潜在能力の高い人を企業内で育てよう」という姿勢から「顕在能力の高い者に自ら育ってもらう」という姿勢に変わっているとある人が書いていました。潜在能力に意欲と行動が伴って顕在能力になると考えられ、そのような能力を持った人材に自己の努力でなることを企業は大学卒業者に期待しています。広い意味での「即戦力」志向の高まりを示しています。

諸君らは香川大学で養った専門領域の学習を通して広義の即戦力になる資質を備えています。日常的な努力をさらに重ね、豊かな見識を持ち、グローバル化と社会の急速な変化に対応できる社会人に成長することを祈念しています。

教育学部  
人間発達環境課程

安西 唯  
あんさい ゆい

1. 「二度寝」です。大学生ならではの特権…嘘です。  
1番楽しかったことは就職活動です。
2. 工学部から転学してきたので、仲間と会えなくなつたこと。原付が盗まれ、夢タウンから自転車で通い続けたこと。
3. 「絶対音読」の英文を書き写し  
たノート。三日間徹夜して仕上げました。笑
4. 松任谷由美の『卒業写真』
5. 後輩へ「君たちは強い。」  
家族へ「あきらめたらそこで試合終了ですよ。」  
将来の自分へ「ふおつふおつ  
ふおつ。やつとるか?」



卒業(修了)される皆さん、おめでとうございます。  
大学から単位って新しい世界へ飛び立つ皆さんに  
次のことについて聞いちゃいました。



教育学部  
学校教育教員養成課程

山崎 史暁  
やまさき ふみあき

1. 大学生4年間は本当に充実しており、全てが私にとって素晴らしい思い出です。  
あえて言うなら、共に教育実習を経験した研究室員を始めとする教育学部の友人達、剣道部で共に切磋琢磨した仲間達、そして様々なご指導をいたいた先生方に出会えたことが、私の一番嬉しかったことであり、宝だと思っています。
2. つらかったことよりも楽しかったことの方が遥かに上回っているので思いつきません。
3. 体育館及び武道場付近に自動販売機
4. 「旅立ち」を連想させる曲
5. 今の私と充実した4年間があるのは、濃くも薄くも、私と関わってくれた人々のおかげです。この感謝の気持ちを、後輩の皆さんのが来年の今頃持つていただけだと嬉しいです。私自身も持ち続けていきたいです。本当にありがとうございました。



はら だ 原田 小百合

- 公務員試験に友人5人と合格できたことが1番嬉しかったです。試験勉強の合間にみんなで食べに行ったパフェの味は格別でした!
- 1番つらかったのも公務員試験でしょうか。今ではみんなと共有できるステキな思い出ですが☆
- 教育415教室に冷暖房完備!!
- スピッツの『空も飛べるはず』という歌を聴くと「卒業」を実感します。「君と出会った奇跡がこの胸にあふれてる」という歌詞がたくさんの出会いがあった大学生活を思い出させてくれます。
- 家族、友人、大学の教授の方々へ『ありがとう!!』



# 卒業!!

- Q 1. 大学生活で一番楽しかった(嬉しかった)ことは?  
 2. 大学生活でつらかったことは?  
 3. 何か一つ、大学に記念品を残すとしたら何を残す?  
 4. 「卒業」と聞いて、どんな歌が頭に浮かんてくる?  
 5. 後輩、家族、将来の自分etc、メッセージを一言どうぞ!

そがべ 曽我部 愛

- 毎日楽しかったからどれも1番☆
- 中学校教育実習
- 手形(笑)
- レミオロメンの『3月9日』
- すごく貴重な4年間を過ごすことができました。  
先生方、先輩、友達、両親…  
本当にありがとうございました  
(^o^)♪



さき の 崎野 一大

- 友達と遊び倒したことです。これだけの自由な時間、今までの学生生活には無かったです。
- 定期試験です。「徹夜で試験勉強しました」だけで単位はもらえませんから。努力は実らせなんばかりです。
- 小六法を置いていきます。一年間お世話になりました。恩師の一人だと思っていました。
- ♪仲良く遊んでくださった六年生のお兄さん、優しく世話をしてくれた六年生のお姉さん♪曲名知りません(笑)
- 責任のとれる範囲で、やらないで後悔するよりやって後悔していきましょう。



やま もと 山本 まさ む 将夢

- サークル活動ですね♪サークルの仲間と一緒に、目標に向かって力を合わせて頑張るのはとても楽しかったです!
- 自宅から片道1時間の通学だったので、毎朝早く起きるのが辛かったです。しかも、毎日約10キロほどの荷物を持ち運ぶのも辛かった…(涙)
- 小六法←ここに大学4年間の全てを置いてきた(笑)
- 『マイウェイ』ですね。卒業式で歌った中で一番良かったです。でも、ユーミンの『卒業写真』も捨てがたい。
- みんな、今までありがとう!!  
そして、これからもヨロシク~♪(\*^▽^\*)



法学部法学科  
(夜間主)

のむら としゆき  
乃村 敏行

1. ゼミ授業のメンバーや先生と飲みにいったこと。  
将来の目標などを語り合って、大変刺激になりました。
2. 日中の仕事疲れで眠ってしまう日があったこと。
3. 法律は書籍にお金がかかるので、法律は参考書などを残したい。
4. 卒業といえば春、春の歌といえれば『なごり雪』(古いですが。)
5. 社会に出たら勉強する時間はあまりありません。  
惰性にならず、学びの姿勢を忘れずに!



# 祝卒業!!

- Q 1. 大学生生活で一番楽しかった(嬉しかった)ことは?  
2. 大学生生活でつらかったことは?  
3. 何か一つ、大学に記念品を残すとしたら何を残す?  
4. 「卒業」と聞いて、どんな歌が頭に浮かんでくる?  
5. 後輩、家族、将来の自分etc、メッセージを一言どうぞ!

法学部法学科  
(夜間主)

あおやま めぐみ  
青山 恵

1. 私が大学生活で一番楽しかったことは、年齢を問わず多くの人と知りあえたことです。また、夜間主なので、夜、大学に登校して勉強をする、といったことで、今までの生活にはなかった刺激を経験できました。
2. 昼間、仕事をした後に授業というのが最初は辛かったです。今では、この生活に慣れてしまった為、卒業するのが少し寂しいです。
3. パンなどの自動販売機。生協が閉まってしまう為、休憩時間に軽食が欲しくなった時など。
4. 在学中もずっと聞いていた、GLAYの『卒業まであとすこし』という曲です。
5. 在学生の皆さんには4年という長いようで短い大学生活を悔いのないように楽しんで欲しいです。



経済学部  
経営システム学科

ふじかわ えいすけ  
藤川 英介

1. 部活とゼミ。部活もゼミも楽しいイベントが盛りだくさんでした。
2. 単位を取ること。興味ない授業の単位を取るために勉強するのは、本当につらかったです。
3. パソコン。学校のパソコンルームにパソコンが少なくて、座れない人が時々いるので、パソコンを送りたいと思います。
4. レミオロメン『3月9日』最近の中学校では、卒業式でこの歌を歌うところが多いそうなので。
5. 志をもって!大学の後輩にも、将来の自分にも、志をもってもらいたいです。



経済学部  
経済学科

ふじわら かずひろ  
藤原 和紘

1. 楽しいことではないが、天安門事件の『戦車を止めた男』の写真を本で見たことが印象に残っています。
2. 1年生の時、テスト直前に筆記用具を忘れたことに気づいた時は、一瞬慌てた。すぐに当時唯一の友人に電話したがつながらず、前の席の人にペンを借りて事なきを得た。貸してくれた方、本当にありがとうございました。
3. 司馬遼太郎全集
4. 加古隆『パリは燃えているか』  
もしくは、Bob Dylan  
『Blowin' In The Wind』
5. 面白きことなき世を面白く



経済学部  
経営システム学科

かけひ なおこ  
覚 尚子

1. ゼミ活動での商品開発企画です。みんなでゼロから商品をつくる大変さや面白さを体験できました。
2. サークル活動での論文の作成です。全体での理解度や日程などの調整を行うことで長期的な期間で協調性を保つ難しさを実感しました。
3. 一輪のタンポポ
4. 『未来予想図Ⅱ』
5. 家族、先生、友達や後輩、たくさんの人のおかげで卒業を迎えることができたと思います。彼らの恩に恥じないよう社会人として頑張りたいと思います。



経済学部  
経営システム学科(夜間主)

かわにし しゅういち  
川西 秀一

- 50歳で大学に入學し、仕事との両立に不安もあつたけれど、仕事だけでは得られない生きた経済と様々な価値観を学ぶことができました。
- 仕事との両立。そして3年間休学後、復学してから授業。頭と体のペースが戻るのに大変でしたが、暑い日も寒い日も3時間の授業は苦しくもあり、楽しくもありました。
- 先生と学生の雑談室。授業やゼミを越えて。授業中の先生の余談をもっと聞きたい学生のいるのでは…。
- 松任谷由実『卒業写真』
- 大学生活の中で何か一つ打ち込めるものを見つけてください!



経済学部  
経済学科(夜間主)

みやしま たつや  
宮嶋 達也

- 3年生の時にドイツ・ワールドカップに行ったこと(学校生活と関係ないんですけど)。
- 卒業論文の作成。全く経験のないことだったので、戸惑った。
- 自分の体験や教訓を書いた本を残したい。大学で学んだことを、後輩に伝えたいので。
- ♪春を愛する人は～♪の『四季の歌』卒業するとまた春、夏と季節が巡っていくので。
- 後輩へ。新しいことに挑戦し、無駄なことを一生懸命やって欲しい。



医学部  
看護学科

えのうち かおり  
榎内 かおり

- 一番嬉しかったのは病棟実習で受け持たせていた患者様の言葉です。「あなたの手は温かかったわ。」という一言ですが、看護においてすごく大切なものを感じました。
- 勉強です。今も国家試験に向けて勉強中なのでちよつといつらいですが、みんなで励ましあいながら頑張っています。
- 立体駐車場、銅像、ポット、参考書のどれかにします。
- H2O『想い出がいっぱい』
- お世話になった先生、家族、友人、実習で出会った全ての方々、本当にありがとうございました。4月からはナースとして頑張っていきたいです。



医学部  
医学科

まつなが けいじ  
松永 圭司

- 臨床実習の担当患者さんが退院する時に、お礼を言われた時
- テストの忙しい時期とサークルの定期演奏会の時期が重なって、あまり寝れなかった時
- 記念「品」と言えるかわからぬけど…、「駐車場」を残したいかも
- 桑田佳祐の『明日晴れるかな』
- 医師として働き始めてどんなに忙しくなっても、学生時代のヤル気と初心を忘れないように



医学部  
医学科

にしおか ともこ  
西岡 智子

- オーケストラ部に入って部長やコンサートミストレスなどをやらせてもらい、みんなで一つの目標に向かって頑張れたこと。
- 部活と勉強の両立が体力的には大変でした。
- 六年間の演奏会の楽譜
- 『思い出のアルバム』
- この六年間は生涯忘れることが出来ない思い出です。お世話になった先生方、同級生、サークルの先輩後輩の皆さん、そして家族に心より感謝しています。本当にありがとうございました。



工学部  
知能機械システム学科

いわさき  
岩崎 俊知

- 計画的に授業を受けていけば自由な時間が増えます。その自由な時間で、高校生までではできません。その自由な時間で、高校生までではできません。その自由な時間で、高校生までではできません。その自由な時間で、高校生までではできません。その自由な時間で、高校生までではできません。
- まずは卒業研究です!卒業研究をするまではテストやレポートをつらいと感じていたけど、卒論に比べればへっちゃらです。卒業研究に向けて力をつけるためにがんばろう。
- 残り香
- 『涙のセカンド・ボタン』  
(a·chi-a·chi, 1992年)
- つらいことより楽しい事のほうが多い充実した4年間でした!お世話になった人、苦楽を共にした友だちに言いたいです、ありがとうございます!



工学部  
信頼性情報システム工学科

はらだ  
原田 知拵

- 高校時代では学ぶことのできなかった専門的な分野について学べたことです。
- 3年生の時の実験のレポートが一番つらかったです。何度も徹夜をしてレポートをまとめました。
- 学生の憩いの場となるような椅子と机を残したいと思います。
- 松任谷由美の『卒業写真』です。
- 大学生活は社会へ羽ばたくためのスタートラインです。良いスタートダッシュを切り、さらに幸せなゴールを迎えるよう、怠けず勉学に励んでください。



農学部  
生物生産学科

たまの  
玉野 陽子

- 嬉しかったことは、一生付き合っていこうな友人と出会えたことです。
- 卒業研究の調査。これはきつかったです…。
- 農学生協ショップの冷暖房。憩いの場とは思えない暑さと寒さ…。
- 中学卒業の時歌った『旅立ちのとき』。これは一生の思い出です。
- 大学にきて良かったと思えるような大学生活でした。私にしてくれた皆様、ありがとうございました。そして縁があございました。そして縁があございました。そして縁があございました。そして縁があございました。



工学部  
安全システム建設工学科

たつみ  
巽 隆有

- 自分たちで作った草野球チームが、4年目にして大会で準優勝したことが嬉しかった。自分たちで何かを始めて結果が出るというのは、ほんとにいいことだと感じた。
- 特にないが、朝起きるのがつらかった…
- 記念品は形あるのも、自分たちの中にはもっといい思い出が残っているので、その思い出を忘れてても思い出せるものがあれば…
- 『贈る言葉』(海援隊)
- 大学生活は4年しかありません。人生において、長いようで短い時間です。勉強もですが、遊びも有意義に過ごしてほしい。



# 祝卒業!!

- Q 1. 大学生活で一番楽しかった(嬉しかった)ことは?  
 2. 大学生活でつらかったことは?  
 3. 何か一つ、大学に記念品を残すとしたら何を残す?  
 4. 「卒業」と聞いて、どんな歌が頭に浮かんでくる?  
 5. 後輩、家族、将来の自分etc、メッセージを一言どうぞ!

農学部  
生物生産学科

もりや  
守屋 明洋

- 初めての一人暮らし。大学やバイト先でいろんな知り合いができたこと。池戸杯(農学部のソフトボール大会)、飲み会と旅行
- 真夏の稻の生育調査。食事、洗濯、掃除を自分でしなければならなかったこと。
- 研究室で実験中に割ってしまったので、メスフラスコ
- 『仰げば尊し』
- 家族、先生、先輩、後輩へ、本当にありがとうございました。



農学部  
生物生産学科

じんの  
神野 清志

- ビーチバレーの大会で優勝したことです。
- 暇な時間を有意義に使えなかった時です。
- 24時間開いている談話室(冷暖房完備)。
- 特になし。
- 好きなことがあれば、好きなだけやればよいし、好きなことがなければ、見つかるまで遊べばよい。そうすれば自分がどんな人間なのか分って、将来の役に立つのではないかと思います。  
大学生活=遊び=人生勉強



教育学研究科  
教科教育専攻

こうた じゅんじ  
光田 淳二

- 歴史の史料に向き合ったこと、仲間と朝まで副読本の編集をしたこと等どれも一生懸命しただけ楽しく、成果が出たときは嬉しかったです。
- 研究が思うように進まなかつたこと  
仲間との成果である副読本(私たちが学んだ記念として残したいくらい思い入れの強いものとなりました。)
- 『流れゆく雲を見つめて』(別れの時には、楽しかったことも辛かったことも懐かしい思い出となり、その思い出を心の支えにして前進していくといふ詞)
- 2年間で学んだことや経験したことを探るために新生活に臨みたいと思います。また、恩師の田中健二先生を始め多くの先生方とともに学んだ仲間や後輩、長い間学校に行かせてくれた家族に感謝したいと思います。  
ありがとうございました。



法学研究科  
法律学専攻

にしやま てんゆう  
西山 典佑

- 先生と一対一、あるいは極めて少人数で学べたこと。
- パソコン操作が苦手で、図書館の本一冊の所在を発見するのに非常に手間取ったこと。
- 強いて答えるなら、心血を注いで書き上げた、あの"拙い"論文のみのように思える。
- 昔、よく唄った、「自雲の紫雲の山辺へ」という本学の名曲『学生歌』である。
- この後に学ぶ皆さんには、勉強の手助けをしてくださっている、大学の全ての方々を大切にしてください。



法学研究科  
法律学専攻

ふるかわ ともひろ  
古川 智宏

- 大学院生活の2年間を通じて、思う存分自分の目標に向かって打ち込んだということです。
- なんといっても修士論文の〆切です。
- あつたら便利だなと思ったのは仮眠室とマッサージチェアです。
- 『仰げば尊し』です。
- 皆さんの大学院での2年間が後に振り返ってみたときに有意義なものだったか、それともただのモラトリアムに過ぎなかつたと感じるかは今後2年間の皆さんのが頑張り次第です。有意義な2年間だったと言えるように努力してください。



教育学研究科  
学校教育専攻

たけだ のぶえ  
竹田 信恵

- 最後の年に思いがけずラテン語の授業を受けることができたこと。そして、役に立たないかも知れないにもかかわらず、ラテン語を真剣に勉強する学部の若い学生さんと出会えたこと。
- あったような気もしますが、忘しました♪  
ちなみに、私は愛媛出身です)
- ある幼稚園の子どもたちが卒園式で精一杯歌っていた『ありがとうさようなら♪』
- 先が見えない時でも、少しずつ歩んでいけば、きっと何かが見えてくる!「すべてのものには時があり、時にかなつて美しい(聖書より)」



法学研究科  
法律学専攻

りゅう えん  
劉 妍

10年後の約束  
月曜日。曇り時々晴れ。一人で久しぶりにキャンパスを歩き回った。工事中のビル、受入中止のカップ回収機。そして、頭の真っ白な私。だが、もうすぐすべてが私から離れていく。いや、厳密に言うと、私がここから消えていく。そう、もうすぐ卒業するのだ。

一か月前の研究室でのことを思い出した。その日の話題は修論の事と将来のこと。いつものように私のタメ息と同級生の涙が先生を困らせた。研究室で気持ちよさそうに寝ている猫を見て、「猫になりたいなあ」と同級生が言い、私が「私も今思っている」と言って、二人で苦笑い。先生も笑った。

10年後に高級ティッシュペーパー貸してください。最後の一枚を持って同級生が言った。「車の中にあった、もう朝の3時だった。

10年後、先生は学生の面倒や講義の準備などに忙しく、私も同級生も働いていて、あの日の口約束は、きっと忘れられているだろう。でも、心の奥には「確かにそこにあった温かさ」が残っているはず。そして、それはずっと私を励まし続けていくと確信している。

※修了するにあたっての今の心情について書いてくれました。



経済学研究科  
経済学専攻

おおた 美恵子

太田 美恵子  
大学院での研究を通して、知ることの楽しさを学び、  
欲しいと思っていた文献が見つかった時に、思わず手  
を合わせて「ありがとうございます」と言ったのは、今  
までの52年の人生で初めての経験でした。

働きながら学ぶことは、想像以上  
に大変なことで辛いこともあります  
したが、いつも必ず助けてください  
る方にお会いことができ心から  
感謝しています。

そして、小学生の頃からの夢だ  
った先生（看護専門学校の教員）  
になる決心をしました。

※大学院で学んで良かったと思う気持ちを  
書いてくれました。



経済学科研究科  
経済学専攻

たん 段 葦

1. 楽しかったことは、知らない知識をたくさん学べたこと。嬉しかったことは、2年間で修了できたこと。
2. レジュメをつくったり、本を読んだりすることもつらかったけど、特に修士論文を書くこと。アルバイトしながら、大学院に通わなければならなかったこと。
3. 修士論文。大切に残して欲しい。
4. 歌ではないけれど、中国の詩が思い浮かぶ。  
相見時難別亦難(友達に会うことは難しいし、別かれるのは寂しい、という意味)
5. 後輩と自分に!気を抜かずにがんばっていこう!



工学研究科  
知能機械システム工学専攻

ふくしま 正人

1. 大学時代からの仲の良い友達と夜遅くまで研究や就職、私生活などを語り合ったこと。
2. 大学院に入ってからは目標が明確であったため、辛かったことはあまり無い。強いて言えば、研究で行き詰ったとき。しかし、結果が出ると嬉しく、達成感も得られた。また、研究を通して様々な人と知り合うことができた。
3. 月の土地
4. やなわらばーの『サクラ』
5. どんな場合でも努力すれば、必ず夢は叶う。全ての人にありがとう。



医学系研究科  
分子情報制御医学専攻

やま もと 山本 ひとみ

1. 気心の知れた先生や友人達と、研究をしたり遊んだり出来たこと。
2. 実験結果が予想と違ったとき。
3. 鯉のぼり。端午の節句が近づくと、研究棟と病院との間に飾られます。悠久と泳いでいて、見ているだけで気分が良くなります。
4. 『贈る言葉』海援隊
5. 昔、言われたことがあります。「うまくいかない、あるいはうまくいっていない時程、人間は多くを学ぶのもので、うまく進んでいる時はあまり考えていない時です。失敗は成功の母です…。」毎日を楽しんで過ごしましょう。



# 祝卒業!!

- Q 1.大学生活で一番楽しかった(嬉しかった)ことは?  
2.大学生活でつらかったことは?  
3.何か一つ、大学に記念品を残すとしたら何を残す?  
4.「卒業」と聞いて、どんな歌が頭に浮かんでくる?  
5.後輩、家族、将来の自分etc、メッセージを一言どうぞ!

工学研究科  
材料創造工学専攻

つじ いつせい 辻 一誠

1. 修士の間で最も楽しかったことは、やはり友達と過ごした時間です。休日や研究の間の休憩など、くだらないことを言い合ったり、励まし合ったり、頃大変だった分だけ学部のときよりも楽しく感じました。
2. 辛かったことは、研究に関することです。学部とは、全く異なったテーマの研究だったため、ほとんど0からのスタートでした。また、自分の思うようにいかないことが多く、大変でした。
3. 記念碑
4. 『ONE』(B'z)
5. 修士課程に進む後輩たちへ。私にとって、修士の2年間は大変でしたが、本当に大きく、意味のあるものだったと思います。楽しいことや、辛いこと、様々なことがあると思いますが、目標を持って頑張ってください。



農学研究科  
生物資源利用学専攻

こばやし みゆき  
**小林 美幸**

- 研究室のみんなといったうどんツアー。  
香川を思う存分に楽しみました。
- 就活と実験の両立。時間を  
作るのが大変でした。
- 研究室のクーラーが古いの  
で新しいのをあげたいですね。
- 尾崎豊の『卒業』
- いろんな人と出会い、学生生  
活を楽しんでください。




地域マネジメント研究科  
地域マネジメント専攻

むらた かなこ  
**村田 佳菜子**

- 同級生の皆さんに出会えたこと。これからもよろしくお願いします!
- 「時間が無い」といういい訳は通用しない中で力を尽くしたこと。
- 桜の木。皆で花見したいです。
- 『乾杯』(長渕 剛)
- 家族に「ありがとう」を、からの皆さんには「あきらめたら、そこで試合は終わりですよ」を。



連合法務研究科  
法務専攻

つつい ゆか  
**筒井 由果**

- 学友との時間です。理系出身の私ですが、仲間に支えられ互いに切磋琢磨することで、ここまで乗り切ることができました。
- 学ぶべきことの多さと難しさです。3年前に初めて法律の勉強を始めたこともあり、とても大変でした。
- 修了年にちなんで、「平成20年版の六法全書」です。
- 『卒業写真』です。
- 仲間がいればきっと乗り越えられます。「頑張って」また、これまで支えて下さった先生、友人、家族には心から感謝しています。ありがとうございます。



農学研究科  
生物資源生産学専攻

あごう ひろゆき  
**吾郷 裕之**

- 作業やご飯を食べに行つたことなど、研究室のみんなでやったことが全ていい思い出で楽しかったです。
- 実験のため、早朝5時前に起床していたこと。修論の作成。
- 実験で作った道具類。
- 『なごり雪』
- 我が大学院生活に一片の悔いなし!



地域マネジメント研究科  
地域マネジメント専攻

かんの まさと  
**神野 正人**

- 様々な社会経験を持つ個性豊かな仲間や知識豊富な先生方と多くのことを議論できること十飲み会とフットサル
- 夜遅く、休日まで勉強したことと、子供に「お父さんはいつもいない」と言われたこと
- フットサルのユニフォーム
- 『ノーサイド』
- 貴重な2年間をありがとうございました。




連合法務研究科  
法務専攻

かんのう ひろふみ  
**管納 啓文**

- たまに開催された飲み会。
- 毎日繰り返された、家、自習室、教室の往復。
- (大学じゃないんですけど)学校周辺にもっと色々定食屋とかあればいいですよね。
- 『乾杯』結婚式っぽいですけど。なんとなく。
- 私達が本日修了を迎えることができたのも、教員の先生方をはじめ、関係各方面の方々の厚い支援があってこそだと思います。大変お世話になりました。私達は来る5月、新司法試験の受験を控えておりますが、あとはやるのみです!!!

